

DIARIO MANABITA

	L.	M.	M.	J.	V.	S.	D.
Junio	3	4	5	6	7	8	9
1940	10	11	12	13	14	15	16
	17	18	19	20	21	22	23
	24	25	26	27	28	29	30

Año VII |

PORTOVIEJO,—Ecuador, Domingo 16 de Junio de 1.940.

| No 1916

Franceses Continúan Heroica Resistencia En Sus Líneas al Sur de París

Desmintiose que Francia pactaría la paz separadamente. Los aliados lucharán indefinidamente y confían que con la ayuda material de Estados Unidos lograrán al final la victoria.

Londres.—Una agencia noticiosa desde Francia comunica que los Jefes Militares de las fuerzas francesas han tenido una importante reunión en la cual se habían tomado decisiones de gran importancia que serán conocidas después de 24 horas. A esta reunión asistió el Jefe de las fuerzas expedicionarias británicas, y no se mencionó el lugar. En Burdeos se habla del establecimiento de un gobierno militar en Francia.

París.—El Consejo de Ministros de Francia presidido por el Presidente Lebrun ha tenido una reunión en un lugar de Francia asistiendo el Premier Reynaud, el Jefe de las Fuerzas Militares Generalísimo Weygand, en la que se ha tratado sobre las medidas que se tomarán en los críticos momentos por los que pasa Francia, no se dió comunicado oficial alguno al respecto, y sólo se anunció que se volverían a reunir mañana.

París.—El comando francés anunció que las fuerzas defensivas de París se han retirado a 80 kilómetros al sur de la capital donde continúan luchando. El comando dice que las fuerzas francesas han cumplido y están cumpliendo con todas las tareas impuestas y los medios de retirada se han efectuado correctamente. Las fuerzas alemanas intensificaron hoy su ofensiva sobre el este de París. En Alsacia se lanzó fuerte ofensiva contra las líneas de abastecimiento de los alemanes y nuestra aviación bombardeó tropas de concentración.

Berlín.—Oficialmente se informó que las tropas alemanas lanzaron un fuerte ataque directo sobre la gran línea Maginot la misma que fue rota en el sector de Saarbrücken hacia el sur de la ciudad.

Roma.—El comando italiano informó que las tropas italianas habían combatido en varios puntos de la frontera franco-italiana en la región de los Alpes. El Ministerio de la Marina informó que en el ataque lanzado al puerto de Génova fue hundido un destructor francés y otro dañado por efecto de las baterías de tierra.

Londres.—Se estima en los círculos militares que dentro de 24 horas se llegará al punto más culminante de la guerra en

Francia, esperándose fundadamente serios acontecimientos. Mientras tanto se estudia en Inglaterra la forma de armar al pueblo inglés para su defensa dando armas a todos los guardias móviles y personas que estén en condiciones de combatir.

Alejadria.—Grandes choques de fuerzas italo-inglesas han tenido lugar en puntos cercanos a la frontera egipcia, y continuos raids ingleses han dado por resultado el bombardeo efectivo sobre los puertos italianos. Esta lucha nace temer fundadamente que la guerra puede afectar a Egipto en cualquier momento.

Londres.—Se ha desmentido oficialmente ser falsos los rumores propalados por el enemigo según los cuales Francia estaría en condiciones de negociar la paz por separado con los Alemanes. El Gobierno inglés ha enviado nuevas fuerzas por la costa sur del Canal de La Mancha en ayuda de Francia.

Roma.—En el bombardeo naval llevado a cabo por los aliados a Génova, resultaron 3 muertos y varios heridos aunque no cuentan serios daños al puerto.

Londres.—El Almirantazgo informó hoy que el Crucero de la Real Armada Calisto, fue torpedeado por un submarino enemigo y se hundió rápidamente a causa de lo cual 38 tripulantes han muerto, igualmente informó que dos barcos ingleses habían sido hundidos en la guerra del Mediterráneo, en las últimas 24 horas.

Londres.—El Gobierno francés está considerado como en tránsito y aunque todavía no se ha podido reunir en ningún punto se estima que pronto lo hará y que no obstante esto la lucha continuará en Francia hasta defender el último pedazo de tierra francesa.

Para a la 4ª Página.

Nuevo Gerente General de Ferrocarriles

Quito.—15.—El Directorio General de Ferrocarriles designó al Ingeniero José Manuel Plaza para Gerente General en reemplazo de Mr. Dobbie. El Ingeniero Plaza deberá venir después de pocos días del exterior a hacerse cargo de la Gerencia.

Aceptaron Renuncias de Director del Central

Quito.—15.—El Directorio del Banco Central aceptó la renuncia que presentará el Director Dr. Guillermo Ramos, dejando constancia de los agradecimientos de la institución matriz por los importantes servicios prestados por el Dr. Ramos. El martes se designará a los directores provisionales en reemplazo del doctor Ramos, y del señor Bustamante cuyas renuncias han sido aceptadas. El citado organismo directivo del Central ha resuelto continuar sus sesiones con el fin de terminar diversos asuntos que atañen a dicha institución, especialmente los asuntos respecto a la organización de las oficinas del control de cambios.

La Reformatoria del Arancel de Aduanas

Quito, 15.—El señor Ministro de Hacienda comunicó a las oficinas de aduana de la República haber entrado en vigencia el decreto reformando los aranceles de aduana del país, debiéndose cobrar en adelante nuevos precios a los artículos recargados para la importación.

Un año más al servicio del alumnado manabita
Imprenta y Papelería
RAMIREZ.
Contiguo al Correo.

Dr. Arroyo Del Río No Irá Al Congreso

Quito, 15.—Asegúrase que el doctor Carlos Arroyo del Río ha excusado de asistir al Congreso, prefiriendo esperar que le llame el momento de la calificación como Presidente Electo. El Senador suplente por el Guayas es el doctor Navarro Allende de quien dice está imposibilitado de venir a las Cámaras, sucediéndole en su orden al doctor José de Rubira Ramos quien asistirá al Congreso. El Dr. Arroyo vendrá en agosto a esta Capital.

Combatirán Trust de Boticarios

Quito.—15.—El Gobierno está resuelto a combatir por todos los medios posibles el proyecto de formación de un trust de boticarios en esta capital para combatir los precios bajos que ha impuesto el servicio especial de Boticas de la Asistencia Pública.

Ha sido Reemplazado Inspector de Trabajo Sr. Tendezo

El señor Gobernador de la Provincia recibió ayer la información telegráfica de que ha sido designado Inspector de Trabajo de esta provincia el señor Enrique Garcés en reemplazo del señor capitán Víctor Tendezo.

CONVOCATORIA

Se convoca a los Accionistas de la Cooperativa Algodonera Portoviejo y, en general, a todos los cultivadores de algodón, con el objeto de tratar asuntos de carácter urgente relacionados con la organización y el financiamiento de fondos de esta entidad.

La reunión tendrá lugar hoy a las nueve de la mañana en la Sala de Sesiones del Consorcio de Centros Agrícolas de Manabí.

Se recomienda puntual asistencia a fin de que la Cooperativa entre inmediatamente en funciones, y pueda desarrollar una política defensiva de precios, que han sido fijados arbitrariamente por los especuladores.

Portoviejo, 16 de Junio de 1.940.

CONSORCIO DE CENTROS AGRICOLAS DE MANABÍ.

PARA CATARROS Y GRIPES

PENETRO

— BALSAMO — EN TODAS LAS BOTICAS
Compañía General de Comercio y Mandato.

Acusaron a Ministro Plaza de Fascista

Quito.—15.—Los señores Alfonso Pérez Pallares, y Jorge Espinoza, se acercaron ante el señor Ministro de Defensa Nacional para hacerle pública protesta por cuanto ellos no han firmado remitido alguno, y que aparece hoy publicado en el diario El Día, protestando contra el Gobierno acusándolo de no querer despedir la Misión Militar Italiana, por cuanto se dice simpatiza con el fascismo. Dichos caballeros manifestaron al señor Ministro que harían averiguaciones judiciales para descubrir los autores de la suplantación de sus firmas.

Y seguimos sirviendo al público y alumnado manabita
LIBRERIA RAMIREZ

Es Legal Designación Del Secretario Del Colegio "Olmedo"

Con respecto a la denuncia que según el Corresponsal de «La Provincia» tenía el Ministerio del Ramo sobre la ilegalidad de que adolecía el nombramiento de Secretario del Colegio Nacional «Olmedo», efectuado por el Consejo Directivo del Establecimiento, en favor del señor Francisco Alarcón Cevallos, el señor Ministro de Educación, en telegrama 476-SS, de ayer, dirigido al señor Vice-Rector del Colegio, manifiesta haber instruido a dicho Corresponsal que no hay tal ilegalidad, y añade: «que se tiene conocimiento que el nombrado es Normalista y que por tanto tiene más que el diploma exigido por el respectivo Reglamento General de Educación Secundaria».

Actividades Deportivas

En la tarde de ayer recibimos la atenta visita de los señores Jorge A. Parraño, Juan J. Cevallos y Alfredo Chum, con el fin de participarnos que habían formado una asociación para practicar el deporte, especialmente el tenis.

Club Deportivo Ecuador es el distintivo de la nueva institución integrada por 30 miembros y cuya mesa directiva ha quedado compuesta así: Presidente, señor Jorge A. Parraño; Vicepresidentes, señor Jorge Varela; Secretario, señor Juan J. Cevallos y Tesorero, señor Alfredo Chum.

Agradecemos la atención de estos señores y les deseamos todo éxito en sus nuevas actividades en que van a emprender.

EL DESCANSO SEMANAL EN ESTA CIUDAD

LA disposición impartida por el señor Inspector de Trabajo para cesen las actividades comerciales e industriales durante el día lunes y se sustituya por estas vacaciones el descanso dominical, ha provocado un lamentable desacuerdo entre los elementos respectivos, dividiéndose en dos grupos, los que han sugerido y aceptado la resolución de la autoridad y los que estiman que el horario de trabajo en los puestos comerciales e industriales debe continuar sin ninguna variación.

NO hay razón alguna para pensar que la medida acordada por la Inspección de Trabajo obedezca al simple deseo de innovaciones con que se manifiestan determinados funcionarios en el afán de ordenar y reglamentar la marcha de sus ramos. Por desgracia, no siempre se acierta, y el yerro es tanto o más pronunciado cuando las autoridades no han penetrado en el estudio de las costumbres y modalidades características de cada pueblo. De aquí que siempre sea necesaria una exploración de criterios, una forma prudente de consulta, para ver lo que deba aplicarse en cada caso. Creemos que el señor Inspector de Trabajo está guiado por la mejor voluntad para armonizar los intereses de los comerciantes con las exigencias de la Ley; pero, fatalmente, su resolución se ha inscripto en la expresión unánime o mayoritaria del comercio y de la industria locales, resultando de este modo la inconformidad con la disposición superior por parte del grupo no consultado.

EN nuestro deseo de cooperar a la solución de estas dificultades y seguros de que nuestras opiniones van a permitir el estudio del señor Inspector de Trabajo, vamos a permitirnos formular consideraciones al respecto.

CUANDO el Legislador estatuyó el descanso dominical, no hizo otra cosa que sancionar una costumbre dominiada arraigada, con un arraigo tan fuerte como que era la derivación de prácticas y creencias religiosas transmitidas de generación en generación. Se estimó, pues, con razón, que era difícil, si no imposible, legislar contra algo que había llegado a hacerse sustancial en la colectividad. I hasta la misma administración hubo de subordinarse a la costumbre popular en sus horarios de oficina. Sobre esta base, la resolución dictada en nuestra ciudad para que se trabaje durante el día domingo, implica la destrucción o alteración profunda de una costumbre robustecida y extendida no sólo en estos pueblos sino en todos los del país y en la mayor parte de los del mundo. Es lógico admitir que a fuerza de presión se puede imponer el mandato; pero esto no es lo aconsejable y, sobre todo, se llegaría a una artificialidad dañina a los intereses colectivos, pues, la ciudad no constituye una expresión demográfica aislada, sino que es parte de ese proceso y fecundo eslabonamiento que el hombre ha establecido y mediante el cual hay una correlación de actividades que forman unidad clara y más o menos ordenada. De aquí, pues, que al imponer la vacación del lunes en Portoviejo, se condensa al comercio a aislarse de los centros y de las localidades rurales que determinan el ritmo de su movimiento. Así, por ejemplo, será un día perdido para traer las mercaderías que llegan a los puertos manabitanos o para movilizar a ellos los productos que se adquieren en la parte domiliar de la ciudad. A nuestros campesinos es imposible hacerles trabajar el domingo, pero el lunes — como en todas partes — inician el período semanal de actividad: comienza el tráfico de la producción, de esa producción que llega a los puestos ciudadanos de compra y venta y que luego en los muelles o playas de nuestros puertos en espera del barco que habrá de conducirlos a Guayaquil o al exterior. De este modo, se aplicaría para Portoviejo una medida absolutamente contraria y hasta perjudicial a su vitalidad, puesto que rompe el nexo de las relaciones con el campo y los puertos, en un día en que éstos trabajan.

ALGUNA vez se pensó también en establecer el descanso durante el lunes, a pretexto de la feria; pero gracias a un abundamiento en el plano de realidades hecho por los funcionarios de Trabajo, hubo de desistirse del hecho. En Chone, por ejemplo, el descanso semanal se verifica el día martes; pero las condiciones que rodean al mercado de dicha ciudad y las que imprimen el movimiento comercial de la nuestra, son distintas. Portoviejo, por su posición central y por ser el punto de convergencia de las vías interiores de la provincia, es una plaza abierta al juego de la producción y del consumo de toda Manabí. De la misma manera que lo es Guayaquil para el Guayas, o Quito para Pichincha, o Cuenca para el Azuay. Tenemos la seguridad de que en ninguna de estas ciudades se habrá intentado siquiera la reforma que hoy se ha hecho en Portoviejo.

PERO, continuemos: nuestra ciudad es también centro político y administrativo cuyas oficinas se surten en los establecimientos mercantiles de ella. Un paro de actividades comerciales ejercitado el día lunes, significa, sino una paralización, por lo menos, un entorpecimiento de las actividades públicas. Aquí se provocaría también un dislocamiento de relaciones.

HAY más, todavía: La disposición que se ha impartido, contribuirá a una lamentable propagación de la holganza. Las actividades del mercado local, siguiendo el ritmo de la

Posibilidad de Exportar Bambú o Caña Guadua

Ministerio de Agricultura.—De
partamento de Comercio.—Quito,
Junio 1° de 1940.

Señor Presidente
Cámara de Comercio,
Portoviejo.

Este Ministerio en circular telegráfica N° 9-C, de 30 de marzo del presente año, comunicó a usted que el señor Cónsul del Ecuador en San Diego, California, informaba que, como consecuencia del debahucio del tratado comercial americano-japonés, algunos importadores de Estados Unidos habían comenzado a buscar otros mercados proveedores de aquellas materias primas similares a las que obtenían del Japón; y, que había sido consultado, insistentemente, sobre si sería posible conseguir bambú en el Ecuador.

Algunos Centros Agrícolas y Cámaras de Comercio, a los que fue dirigida la circular telegráfica indicada, contestaron dando algunas informaciones y solicitando, al mismo tiempo, otros datos necesarios para poder realizar la exportación de dicho artículo. Es, especialmente, para estos Centros Agrícolas y Cámaras de Comercio, que este Departamento dirige la presente circular con copias de la comunicación remitida por el señor Cónsul del Ecuador en San Diego, en la que propone algunos otros informes que, seguramente, harán tomar mayor interés a los señores agricultores y posibles exportadores de bambú o caña guadua.

Para los otros Centros Agrícolas y Cámaras de Comercio, que como antes de ahora, estimo que esta información será, también, de alguna utilidad para el futuro.

I, a todos los Centros Agrícolas y Cámaras de Comercio, que reciban esta circular, recomiendo vean la forma de atender, con la mayor seriedad del caso, el pedido que hace el señor Cónsul del E.

cuador en San Diego, para asegurar esta nueva línea comercial que ofrece buenas perspectivas; y, que tomen nota de la clase de caña guadua, que debe reunir todas las características de "caña de pesca", y no de "caña de construcción".

Espero que, en el menor tiempo posible, se sirva acusarme recibo, y darme aviso de las consideraciones que hagan los miembros de esa Corporación al rededor de este asunto.

Atentamente,
Alfredo PENAHERRERA V.,
Subsecretario.

Señor Ministro:
En contestación a su Nota N° 131DC, fechada el 26 de abril, en la que transcribe el contenido de la Nota N° 223C del Ministerio de Agricultura referente a la exportación de bambú o guadua, cúmplome manifestar lo siguiente:

- La demanda inmediata sería por 4000 cañas al mes.
- El precio corriente de la caña japonesa es de \$10 a \$12 (dólares) por el haz de 20 cañas.
- Individualmente se venden a 0,50 y 0,60 centavos,
- Se desea saber el precio f. a. b. Guayaquil.
- Se desea saber el valor del flete para esta carga de Guayaquil a los Angeles.

Como se ve, señor Ministro, existe una buena demanda para este producto, demanda que seguramente crecerá con motivo del mejor precio que es de esperar ofrezca el exportador ecuatoriano quien se encuentre mucho cerca que el exportador oriental.

A falta del producto japonés, en tiempo que se está negociando con Formosa, Filipinas y aún la India, centros todos enormemente alejados de este mercado.

A fin de evitar mayor pérdida de tiempo en la presentación de este producto nuestro, sugiero que en lugar de las muestras aserradas que generalmente se envían se remita con dirección al señor Vice-Cónsul en los Angeles un haz de 12 o 20 cañas completas para que este funcionario las haga conocer de los poseedores.

Debe cuidarse que las cañas reúnan todas las características de "cañas de pesca", y evitar el envío de la "caña de construcción", según lo indicado en mi nota anterior sobre este mismo punto.

Atentamente,
José M. PLAZA L.,
Cónsul del Ecuador.

Actividades Sociales

Confederación Obrera de Manabí.—Presidencia.—Portoviejo, junio 13 de 1940.

Señor Director de
DIARIO MANABITA,
Ciudad.

Cumplo con el deber de llevar a su conocimiento que la Asamblea de Delegados Representantes de todos los Gremios o So-

costumbre, termina el domingo a las once del día. Durante la tarde, cuando ya los campesinos se han retirado del mercado, los establecimientos de venta pierden toda actividad; el cansancio, el aburrimiento, y el afán a cerrar los puestos comerciales lanzarían al empleado y al jefe del establecimiento por los caminos del placer o del descanso, confiados siempre en que al día siguiente continuará la inactividad y habrán nuevas formas de regocijo. Esta situación, con la que ya vendría el desmejor inglés que tiene carácter de inabundancia, vendría a desmejorar las condiciones de trabajo e inabundancia en nuestras gentes. Luego la disposición, perjudicaría en cierto modo la parte moral de los trabajadores del comercio.

ESTAS, y otras razones de menor importancia, nos obligan a insistir al señor Inspector del ramo la reconsideración de su orden en tanto pueda llegarse a un estudio más acurado y detenido de las peculiaridades ambientales efectivas.



Los médicos podrán decir a usted que la Leche de Magnesia de Phillips es útil para combatir algunos cólicos, indigestiones, ciertas formas de estreñimiento y otros trastornos de los niños, cuyos organismos son tan delicados.

Es que la Leche de Magnesia de Phillips no se limita a excitar los movimientos del intestino, por su acción laxante; sino que además neutraliza el exceso de acidez gástrica y obra como un digestivo indirecto. Y a los niños les agrada mucho tomar la Leche de Magnesia de Phillips porque su sabor es agradable.

Es el legítimo producto "PHILLIPS" y rechaza las imitaciones!

Leche de Magnesia de PHILLIPS

un antiácido-laxante ideal

ciudades de la provincia, los mismos que componen el Personal de Confederación Obrera de Manabí, en sesión celebrada el día 9 del actual, a las horas de la tarde, después de comprobar la ilegalidad con que ha venido actuando nuestra (fecha en que se eligió los delegados) y por cuya razón todas sus actuaciones se encontraban viciadas de nulidad por haber intervenido dos delegados del Cantón Santa Ana con nombramientos su plantados e ilegales, como también tomando en cuenta que el señor Presidente elegido el 30 de abril no acataba las disposiciones de la Junta, ACORDO: antes de rivalizar las actuaciones, proceder a la reorganización de los nuevos dignatarios y habiéndose realizado esta, con más de las dos terceras partes de su personal, quedó constituida en la siguiente forma:

Presidente, el suscrito; Vicepresidente, señor Joaquín M. Toro; Secretario General, señor Francisco Morales L.; Secretario de Actas, señor Héctor Pita; Tesorero, señor Gilberto J. López C., (relección); Sindico, señor Adán Arsenio Molina; Bibliotecaria, señorita Alba Cedeño.

Particular que lleve a su conocimiento para los fines consiguientes.

De usted atentamente,
Carlos A. TAPIA GARCIA,
Presidente.

Primera Tanda

De acuerdo con el anuncio que hice en este periódico la primera tanda de los correspondientes a personas que sin embargo de haberles servido con buena voluntad, proporcionándoles dinero para sus necesidades, no han cumplido con la sagrada obligación que contrajeron. Estos son:

Demetrio MENDEZ.
Hugo VILLA VICENCIO.
Margo MERO LOPEZ.
Antonio VERDUGA.

Próximamente publicaré otros nombres.

Portoviejo: marzo 27 de 1940
Fernando CEDEÑO

Consortio de Centros Agrícolas

Importante sugerencia que presentó el señor Marcos Uscocovich al Consortio, cuyas gestiones se están haciendo sobre nuevos cultivos de plantas de semillas oleaginosas, que, para conocimiento de los agricultores, tenemos a bien reproducir:

"Campana para nuevos cultivos de plantas de semillas oleaginosas: (higuerilla y ajonjolí) El Ecuador tiene tierras aptas para el sembrío de higuerilla y ajonjolí, habiendo gran demanda y mercado en los Estados Unidos, es indispensable que el Consortio tome la iniciativa de esta cruzada. Actualmente (se refiere a dos meses anteriores) los señores Ministros de Hacienda y Agricultura tienen gran entusiasmo por el fomento de dichas oleaginosas y para que esta campana sea una verdadera realidad, se hace necesario que con anticipación se inicie una propaganda sobre su siembra. Además, el Banco Hipotecario, el llamado a proveer este crédito y no teniendo disponibilidads estar toda su cartera colocada, el Consortio debe insinuar a los señores Ministros ya mencionados, para que formulen un proyecto autorizando al Banco Hipotecario la emisión de Dos Millones de Suces en Bonos Agrícolas, a dos años de plazo, con el tipo de interés del cuatro por ciento anual, sorteando el 50 por ciento al finalizar un año y el otro 50 por ciento pagadero a su vencimiento. Estos Bonos deben ser tomados íntegramente por el Banco Central del Ecuador y su valor destinado exclusivamente a préstamos a dos años de plazo para el cultivo de estas oleaginosas. El proyecto deberá ser sometido al Consejo de Economía para su aprobación. Esta es una inversión de inmediata y fácil recuperación, por cuanto estas plantas producen dentro del primer año de sembradas. Se puede otorgar préstamos a razón de \$1.25.00 por cuadro que se siembre, pudiendo sembrarse unas 8 000 cuadros con un rendimiento medio de 25 quintales por cuadro darán 200 000 quintales, a \$1.25.00 serían \$1.500 000.00

Si se sembrara sólo 4 000 cuadros de higuerilla darían 100 000 quintales a \$1.25.00, serían \$1.250 000.00

4 000 cuadros de ajonjolí a 20 quintales por cuadro, serían 80 000 quintales a razón de \$1.40.00 cada un, .. \$3'200 000 00

Total de producción: \$1.570 000 00 con una inversión de \$1.200 000.00

Si se sembrara sólo 4 000 cuadros de higuerilla darían 100 000 quintales a \$1.25.00, serían \$1.250 000.00

4 000 cuadros de ajonjolí a 20 quintales por cuadro, serían 80 000 quintales a razón de \$1.40.00 cada un, .. \$3'200 000 00

Total de producción: \$1.570 000 00 con una inversión de \$1.200 000.00

LibresedelosGranos MatandosuCausaen3Días

La primera aplicación de Nixoderm limpia magicamente la piel de los granos. Use esta noche Nixoderm y notará muy pronto que su piel se limpia, aclara y suaviza. Nixoderm es un nuevo descubrimiento que mata los Gérmenes y Parasitos de la piel que son la causa de Granos, Manchas, Eczema, Picazones y Erupciones. Ud. no puede librarse de los trastornos de la piel hasta que no remueva los gérmenes que se esconden en los poros. Así pues, adquiera de su farmacéutico Nixoderm hoy mismo bajo la positiva garantía de que Nixoderm limpiará sus granos y le aclarará y suanzará la piel o su dinero le será devuelto al retornar paquete vacio.

Nixoderm

Para Desordenes de Piel

Crónicas de Rocafuerte

Junio 7
Con fecha de ayer ha presentado la renuncia de los cargos de Presidente del Concejo y concejal, el señor Modesto Ramón Dueñas Vélez; renuncia que, dado el carácter de irrevocable, fue aceptada por la Corporación Edilicia; no sin antes dejar constancia de sus agradecimientos por la entusiasta labor desarrollada por dicho caballero durante el lapso de tiempo que permaneció al frente de este cargo

En tanto se nombre el titular, se ha encargado de la Presidencia del Concejo el Vicepresidente, Sr Manuel M. Carvajal García.

El señor Inspector Escolar Municipal, Dn. Joaquín A. Vélez B, sometió a consideración del I. Concejo un proyecto de Reglamento para las Escuelas Municipales del Cantón, el mismo que fué aprobado con ligeras modificaciones; pasando a consideración de la Dirección Provincial de Educación. El señor Vélez B., en el cargo que se le ha confiado sin

se habrá obtenido un beneficio de tres y medio millones de suces dentro del mismo año.

A propósito del cultivo del Sésamo, el señor Ministro de Hacienda, como ya lo manifestó de acuerdo con el de Agricultura, han pedido por aéreo a Estados Unidos 50 kilos de semillas selectas de ajonjolí para distribuir las entre los agricultores manabitas. El señor Ministro de Hacienda me informó que si el cultivo de ajonjolí se intensificara en el país, inmediatamente habrían personas interesadas en la instalación de plantas para la extracción de este aceite comestible; pues 100 libras de ajonjolí producen un mínimo de 50 libras de aceite comestible. Descartada esta posibilidad, los Estados Unidos consumen miles de toneladas a precios muy remunerativos. Pedir cotizaciones y precios de venta a los Consules de New York, New Orleans y San Francisco.

Todas estas gestiones se han hecho y se están recibiendo con testaciones que hemos venido publicando en ediciones pasadas. El proyecto para la emisión de los Bonos Agrícolas está formulado con la entusiasta aceptación del Ejecutivo y recientemente acaba de manifestar al Jefe del Departamento Agronómico de Quito, que en su informe especial que va a elevar al próximo Congreso, hará resaltar la labor del Consortio "como una de las entidades, des que trabaja en Manabí", y recomendará el asunto para que sea el H. Cuerpo de Legisladores, los que ordenen la ejecución del proyecto de tan halagador futuro para Manabí.

Dr. Hugo Moncayo Vela

- CIRUJANO .. DENTISTA -

Atiende en su consultorio contiguo al Teatro VICTORIA.

Los días Domingos en Rocafuerte, casa del señor Angel Cedeño.

Portoviejo, Junio 15 de 1940.

Olivia V. Chancay P.

MODISTA TITULADA

ofrece sus servicios en la confección de toda clase de vestidos a la moda y exacto cumplimiento en la obra.

Dirección: Calle "Ricaurte", casa del señor Onésimo Chancay M.

pretensiones de ninguna clase, ni infulas de buen Maestro, Técnico, etc, está procurando una mejor organización y marcha de las Escuelas Municipales.—Con esta cooperación, mucho podría hacer en provecho del Profesorado y de la Niñez el señor Inspector Escolar de la Segunda Zona, que tiene su sede en esta localidad; siempre que se provea de un poco de buena voluntad para éllo; se dedique exclusivamente a las funciones de su cargo, dejando aparte los asuntos que no son de su incumbencia; haciendo lo posible por revestirse de un poco de tino, serenidad y ecuanimidad al impartir sus disposiciones, despojándose de ciertos caprichos que a nada conducen y que redundan en perjuicio de la Niñez

Ojalá en lo sucesivo podamos palpar una mejor labor del Sr. Soto, Inspector Escolar de la Segunda Zona; y entonces no tendremos inconvenientes en hacerla conocer al público por medio de estas mismas columnas

Junio 14
El I. Concejo en sesión del Martes 11 del presente, nombró para el cargo de Tesorero Municipal del Cantón al señor Modesto Ramón Dueñas Vélez en reemplazo del señor Melesio Antonio Delgado M., que renunció.

También designó al señor Zenón E. Delgado D. para Vocal de la misma Corporación; quien será principalizado por vacancia de una Concejalía, motivada por la renuncia del señor

Revive Sus RIÑONES

Y se Sentirá y Verá Más Joven
Nada envejece tanto a las mujeres y a los hombres como el pobre funcionamiento de los Riñones. Lo hace sufrir a uno de Frecuentes Levantadas o Micciones Nocturnas, Ardor y Comezón en los Conductos, Nerviosidad, Desvanecimientos, Reumatismo, Dolor de Espaldas, Dolores en las Piernas, Ojeras Muy Pronunciadas, Hinchazón de los Tobillos, Pérdida del Apetito, de la Energía, etc. La razón está en que los Riñones que deben filtrar fuera de la sangre ácidos y venenos no realizan esta función y les permiten acumularse en sus articulaciones y músculos. En 24 horas Cystex mata los gérmenes en los Riñones, los fortalece y expelle los ácidos y venenos. Pida Cystex en cualquier farmacia bajo nuestra garantía de que lo restablecerá o le devolveremos su dinero. Hágalo hoy mismo. En 24 horas se sentirá mejor y en una semana estará completamente restablecido.

.. Cystex Nuestra garantía lo protege.
Para Reumatismo, Riñones, Vejiga

Poder Judicial

JUZGADO 1o DEL CRIMEN

El Tribunal del Crimen que conoció la causa seguida contra José

Rafael Sánchez Yépez y

Dueñas Vélez.

Procedentes de esa Capital, han visitado esta población los señores Doctores Honorario Cedeño U y Aquiles S. Valencia y Dn Absalón Tola Barcia; a quienes presentamos nuestro saludo

Corresponsal

A V I S O

La Corresponsalia y Agencia de EL GLOBO, de Bahía de Caráquez, a cargo del señor Publio A. Falconi Pazmiño (Falpas), en esta capital, se halla situado en la calle "Morales", en la casa del señor Joaquín Cedeño Vices, frente a la Casa Cuna.

Portoviejo, Junio 9 de 1940.

Nuestra Insistencia...

para que Ud. pida y consuma siempre

KOLA CHAMPAGNE

de nuestra fábrica, tiene 2 finalidades: Primero: procuramos cuidar de su salud insinuándole tome una buena gaseosa;

Segundo: deseamos que usted ayude a una industria netamente manabita.

La Exposición Interprovincial de Manabí, al dar medalla de Plata al Stand, en el cual solo se exhibía Kolas de nuestra fabrica, justifica el primer punto; en cuanto al segundo, Ud. es suficientemente inteligente para comprender la importancia que tiene para Manabí el desarrollo de sus industrias.

La Proveedora de Santa Ana

Exclusivistas:
En Portoviejo, señor Galo Calderón
En Jipijapa, señor Simón Gonzalez.
En Sucre, señor Felix López.

José Andrés Tuárez por robo a José Salazar, Leonidas Pizarro, José Pedro Izaguirre, Miguel Ajoy y otros, sentenció al sindicado Sánchez Yépez, a nueve años de reclusión menor, que los cumplirá en el Pandptico de Quito y al sindicado Tuárez Vélez, a dos años de prisión correccional, con costas.

En la contra Elio Vélez por heridas a Bolivar Saltos, se sentenció al sindicado Vélez, a siete meses de prisión correccional, \$1.40.00 de multa y al pago de costas.



DISTRIBUIDORES: Laboratorios TOFIS GUAYAQUIL.

Noticiero Local**REPARACION DE EDIFICIOS ESCOLARES**

El Ministro de Educación Pública ha comunicado telegráficamente al Gobernador de esta provincia que ha sido aprobado el presupuesto de reparación de edificios escolares de esta provincia en el cual consta la suma de \$ 2.781.27 para el de la Tiburcio Macías de esta ciudad. Igualmente comunica que ha solicitado a la Contraloría que sitúen los fondos indicados al Oficial Pagador de Manabí para proceder a los trabajos indicados.

PAGO DE SUELDOS

El día de mañana serán pagados los empleados de la administración pública de sus haberes correspondientes a la primera quincena del mes actual.

EN COMISION DEL SERVICIO

En la mañana de ayer se trasladó el Juzgado 1o del Crimen al sitio El Cadi, jurisdicción de la parroquia Colón, a practicar algunas diligencias.

AMENAZA SOCIAL

Persona seria y digna de todo crédito nos ha escrito desde Montecristi que en dicho lugar dos individuos que responden a los nombres de Antonio Farfán y Andrés Delgado se han dedicado, sin miramiento de ninguna clase, a insultar a familias respetables y a ciudadanos pacíficos. Dichos individuos, informan, obra bajo la acción del licor y con frecuencia forman algarazas sin que hasta la fecha hayan sido sancionados y reprimidos en sus desmanes.

Nos piden llamar la atención de la autoridad superior de policía de esta provincia para que ordene al Comisario Nacional de Montecristi que proceda al castigo inmediato de estos sujetos que se han convertido en una verdadera amenaza social.

REGISTRO CIVIL

Junio 15
Nacimientos: Carlos Gonzalo Calero y Angel Amado Mendoza.

Franceses Continúan..

Viene de la 1a. pág.
Bucarets.—El gobierno rumano envió un Mensaje al Presidente del Gobierno turco, en el cual le ha manifestado que vería con agrado el que Turquía mantenga su estado de país no beligerante a fin de evitar que los horrores de la guerra sean llevados a las naciones vecinas.

Berlín.—El Gobierno de Letonia aceptó el ultimatum que le enviara el gobierno soviético para ocupar su territorio, siendo el propósito establecer cerca a la frontera con Alemania, medio millón de soldados rusos.

Comunicaciones llegadas a Berlín informan que 200 tanques rusos y varias divisiones soviéticas entraron al territorio, con lo cual el Soviet trata de aumentar sus efectivos y controlar gran parte de las fronteras con Alemania. Esta ocupación constituye el suceso de mayor importancia en el desarrollo de los acontecimientos europeos.

Basilea, Suiza.—El gobierno está tomando serias medidas a fin de estar preparados a combatir el peligro que implica el avance alemán de paracaidistas y transportes aéreos que darían la ocupación de este territorio.

Berlín.—Los Ejércitos del Ter-

VICTORIA - HOY Dos Grandes Funciones- HOY

Matinee a las 4 i media p. m.

Monumental Reprise de la Bella Cinta, en Español:

HIJOS ADULTEROS

En Noche a las 9 i media p. m.

Gran Estreno de grandes emociones con el varonil actor, DIK FORRN. En la soberbia Cinta Dramática:

VIDAS ROTAS

— PRECIOS: LOS DE COSTUMBRE. —

Mañana: Lunes Grandiosa función Doble no Falte a esta regia función.

cer Reich en su gran ofensiva contra Francia ha abierto su campaña 30 kilómetros más tanto al este como al oeste de París. Los círculos militares dijeron que nada puede manifestarse aún sobre los resultados de la campaña en Francia, ni si el Ejército alemán estaría en condiciones de aceptar pactos, firmar acuerdos que pudieran indicar el fin de la campaña en Francia. Por su parte el alto mando alemán informó que estaban dispuestos los Ejércitos del Tercer Reich a llevar la campaña hasta el fin y conseguir el aniquilamiento total de las fuerzas francesas.

Buenos Aires.—Cursó anoche un proyecto en la Cámara según el cual Argentina inicia su rearme, para lo cual hubo reunión especial a la que asistieron el Presidente de la República, el Ministro de Guerra y altos militares. Se gastarán según el proyecto, 170 millones de dólares en armamentos aéreos y terrestres, debiendo comprarse un total de 50 millones en aparatos de aviación, más o menos 400 aviones militares en los diferentes tipos para la guerra por los aires.

Londres.—El gobierno inglés dedicó hoy toda su atención a la defensa del territorio que se ve momentáneamente más amenazado por los alemanes. Grupos de parlamentarios se reunieron para acordar medidas especiales en defensa nacional, armándose a todos los ingleses capaces de combatir.

Washington.—El Presidente Roosevelt dirigió hoy un mensaje al Premier Reynaud de Francia, manifestándole una vez más las simpatías por la causa francesa y reiterándole el deseo de ayudar a los aliados por medio de armas y abastecimientos, sin que esto implique un compromiso militar que sólo podría determinarlo el Congreso. El Presidente Roosevelt en su mensaje ha dicho que Estados Unidos no reconocerá conquista de ninguna clase, posesiones de tierras que se hayan hecho por medio de la fuerza, terminando su mensaje así: "Mientras el pueblo francés continúe su lucha en defensa de los sagrados derechos de su libertad que son los de todo el mundo, puede estar seguro que se le enviarán armamentos y abastecimientos en cantidades cada vez mayores sin que esto implique un compromiso militar que sólo puede acordarlo el Congreso".

Washington.—El Presidente del Brasil Getulio Vargas envió un parte al Presidente Roosevelt en el cual le manifiesta que no puede considerarse bajo ningún aspecto los términos de su dis-

Ministro de Hacienda Solicitó a Corte Superior Informe Sobre Certificado Falso Expedido (Por Registrador de Propiedad

LA PESADA Y DESCOMPUESTA MAQUINARIA QUE OPERA CORTE SUPERIOR DE JUSTICIA DE MANABI NECESITA QUE LA IMPULSEN DESDE LO ALTO

Quito.—15.—Con motivo de la denuncia presentada ante la Contraloría de que el Registrador de la Propiedad del cantón Portoviejo, señor Rafael Cevallos Ponce, ha expedido certificado falso para la celebración de una escritura pública, el señor Ministro de Hacienda se ha dirigido a la Corte Superior de esa provincia pidiéndole informes a la brevedad posible sobre el hecho denunciado a fin de dictaminar lo conveniente sobre tan escandaloso procedimiento.

N. de la D.—La pesada y descompuesta maquinaria que opera en la Corte Superior de Justicia de esta provincia y de la que ya hemos tenido oportunidad de mencionar en sucesivas ediciones con motivo de varias incorrecciones, especialmente en el negocio de los chinos Abelardo Fallú y

curso último como en oposición a los sagrados principios de libertad, derecho y justicia que el Presidente Roosevelt enunciara en su discurso en la Universidad de Virginia, pues el pueblo brasilero está en todo momento con la actitud asumida por el mandatario americano.

Lo que Representaría Nuestro Cuerpo Tratado Químicamente

Si nosotros tuviéramos el desprecio más grande por nuestros despojos mortales y desobedeciéramos la ley divina que quiere que nos convirtamos en polvo, podríamos disponer de dichos despojos y quién sabe las inmensas usinas que se podrían edificar así, tratando químicamente nuestros cuerpos: después de muerto serían capaces de alimentar al mundo con toda clase de productos.

Timoteo Wonsang, ha necesitado que desde Quito le pregunten si sabe de la infracción cometida por un funcionario de la administración pública, cuando desde el primer instante y como es de su obligación, siquiera para apartar afán de enmienda de sus pasados errores, debió ordenar la inmediata tramitación sumaria del hecho delictuoso que motiva la demanda del señor Ministro de Hacienda, hecho que ha sido del dominio público en la ciudad y que nosotros desde estas mismas columnas lo hemos denunciado.

La Corte Superior informará al Ministro de Hacienda que no existe incorrección alguna? I si existe, podría explicar qué actitud ha asumido? Procuraremos informarnos para publicar el resultado en nuestra próxima edición.

La ciencia nos enseña que un hombre que pesa 80 kilos encierra elementos que en peso, cantidad y calidad, equivalen a las materias contenidas en 200 huevos de gallina.

Supongamos pues, que después de su muerte, se confía un hombre de 80 kilos a una máquina moderna, ved lo que podría extraerse:

98 metros cúbicos de gas para alumbrar.

Un número suficiente de metros cúbicos de hidrógeno para llenar un globo capaz de soportar 80 kilos.

Suficiente cantidad de fierro como para fabricar dos clavos.

Suficiente cantidad de fósforo como para fabricar 800 000 cerillas.

Una cantidad de grasa

Instantáneas

NUNCA....

Dejes de dar una palabra de aliento.

Olvides un beneficio.

Cometas a sabiendas una injusticia.

Creas lo que te digan, sino lo que veas bien.

Insistas en el error.

Digas: lo haré si quiero, sino: lo haré si puedo.

Tengas desprecio por nada ni por nadie.

Afirmes sino lo que pienses.

Los anteriores lineas, sin ser una octava real, encierran sencillos consejos llenos de sentido común y de gran valor para la vida, que revelan el generoso temperamento del autor anónimo.

SIEMPRE....

Haz el bien que puedas silenciosamente.

Recuerda las promesas formuladas.

Da paso a la razón aún con tu perjuicio.

Rinde culto a la verdad, detesta la falsa.

Evita discutir sobre lo que no estás seguro.

Afirma lo que favorece a tus semejantes, olvida lo que les hace daño.

Demuestra dignidad ante el más grande o igual, amabilidad ante el más chico.

Se prodigo en el estímulo al mérito y en la piedad para los fatuos y los envidiosos, los inpetos y los ingratos.

Hemos usado el adverbio en su modalidad contraria pero con idéntico fin y con la mejor voluntad.

ALGUIEN.

Manta, Junio 1.940

El Presupuesto de 1.941

Quito, 15.—Todos los Ministros de Estado han entregado la preforma parcial de sus presupuestos citándose a la respectiva Ley de Presupuesto de la Nación para 1941 que deberá ser discutido por el Congreso próximo. La rebaja del Presupuesto del próximo año, con relación al monto del actual, es de 3 millones 50 mil sucos.

SIEMPRE A SUS ORDENES
Imprenta y Papelería RAMIREZ

como para fabricar 20 kilos de velas y 20 kilos de jabón.

En fin, la glicerina suficiente para fabricar 15 kilos de dinamita.

Como se ve por lo expuesto más arriba, ricos o pobres, todos representamos un pequeño capital. Muchos seguramente lo ignoraban.